На конференции «Arctic Technology Conference» (Арктическая технологическая конференция) с докладом «Consideration of long-term natural-climatic  factors in the Russian Arctic energy resources development strategy» (Учет долговременных природно-климатических факторов в стратегии освоения энергетических ресурсов российской Арктики) выступил старший аналитик ГУ ИЭС А.Я. Цуневский (см. аннотацию доклада), 7-9 февраля 2011, Хьюстон, США.

Учет долговременных природно-климатических факторов в стратегии освоения энергетических ресурсов российской Арктики

Аннотация

Учитывая стратегический характер предстоящих работ по освоению шельфа арктических морей необходимо отметить, что их успешная реализация во многом будет зависеть от способности предупредить основные риски, препятствующие безопасному и экономически приемлемому освоению энергетических ресурсов российской Арктики. Важнейшей проблемой при планировании разработки месторождений шельфа Арктики остается точность долгосрочных прогнозов климатических процессов, протекающих на Земле.

Несмотря на значительное количество исследований в области климатологии, так и нет достоверных оценок, как движущих сил этих масштабных изменений климата, так и направлений самого процесса.  Перед наукой стоят задачи серьезного изучения энергии космоса, глубинной энергии Земли, что, в свою очередь, позволит приблизится к пониманию вопросов изменений климата.  

В условиях глобального потепления климата на Земле ситуация с освоением нефтяных и газовых месторождений арктических морей в перспективе может претерпеть кардинальное изменение, так как к потеплению особенно чувствительны льды Арктики.  

Таким образом, учет колебаний климата является безусловно необходимым при построении стратегии разработки нефтегазовых ресурсов российской Арктики.

С целью снижения риска при проведении на континентальном шельфе работ по обустройству и эксплуатации месторождений необходимо учитывать выявленные тенденции в изменении климата земли и при проектировании  промышленных объектов – портов, терминалов, добывающих платформ, трубопроводов и др., предусматривать возможность внесения корректировки в предлагаемые технические решения. 

Учет влияния будущих климатических циклов позволит минимизировать технологические и экологические риски, повысить эффективность и безопасность процессов. Особое значение это приобретает для месторождений шельфа  Арктики с точки зрения заложения новых принципов и подходов разработки. 
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Senior analyst of IES Andrey Tsunevskiy presented at the 2011 Arctic Technology Conference with a paper «Consideration of long-term natural-climatic factors in the Russian Arctic energy resources development strategy» (annotation), 7-9 February 2011, Houston, Texas
Consideration of long-term natural-climatic factors in the Russian Arctic energy resources development strategy

Annotation

In view of strategic character of forthcoming works regarding Arctic shelf development it should be noted that their successful implementation will significantly depend on capability to prevent main risks impeding safe and economic development of Arctic energy resources.

The forecast accuracy of long-term climatic processes taking place on the Earth remains the critical issue.

In spite of considerable quantity of surveys in the sphere of climatology, there are no reliable estimates of moving forces of these considerable climate changes as well as directions of the processes. There is a great task for the science to carry out comprehensive study of space energy and underlying Earth energy, which will allow us to better understand climate changes issues.

Under global warming conditions the situation with development of Arctic oil & gas fields can undergo the crucial changes because of the Arctic ice being especially sensitive to warming. Thus, the Arctic energy resources development strategy should undoubtedly take into account climate fluctuations.

For the purpose of reducing the risk in execution of construction and Arctic shelf fields exploitation works one should account for the revealed climate changes tendencies, by designing the infrastructure 
with subsequent possibility of correction of proposed technical decisions.

Consideration of future climatic cycles impact will allow us to minimize technological and ecological risks, improve efficiency and safety of processes. It takes on special significance for the Arctic oil & gas fields from the perspective of new principles and approaches for their development.

